
定例教授会議事録 

 

日     時   令和４年９月１５日（木）１５時００分～１７時１５分（Ｗｅｂ会議：Google Meet） 

 

教授会内規に則り、定足数の確認を行った。 

前回議事録の確認 

７月開催の定例教授会議事録（案）は、原案どおり承認された。 

１ 諸報告 

（１）研究科内委員会報告 

① 研究科長 

      令和４年度部局評価に係る自己評価報告書数値データについて報告があった。寄附金受入れの

努力について依頼があった。また、博士後期課程入学定員充足率について改善が必要である旨報

告があった。 

② 研究企画担当副研究科長 

     学術振興委員会について、各回メール審議にて承認したことの報告があった。 

（7/19：学際的研究プロジェクト開拓支援、7/25：共催、8/9：共催、9/1：主催、9/2：Ge４大学

間学術交流協定の終結） 

③ 教育担当副研究科長 

・入試判定会議・入試委員会 

１）上期入試が終了したことの報告があった。 

２）インシデントについて報告があった。 

３）上期入試終了時の入学定員充足率について報告があった。 

・ 教務委員会 

１）入学定員充足率への対応策として、博士後期課程学生特別支援制度の募集時期を早めるこ

と、申請書を簡素化すること、採用人数を拡大すること等を教務委員会で提案する旨報告

があった。 

２）令和４年度９月の学位記伝達式は対面で実施する旨説明があった。 

３）令和４年度１０月入学者のオリエンテーションについて、例年どおりオンラインで実施す

る旨説明があった。 

４）令和５年度情報科学研究科履修内規の改正について、改正の有無を１１月下旬を締め切り

として、各専攻長へ照会を行っているとの報告があった。 

５）学位論文の提出について、３月修了者から電子媒体での提出を可能とした旨報告があっ

た。 

６）令和５年度３月修了に係る手続きについて、学生が論文を提出するにあたり、所属群によ

り提出場所及び期日が異なるため、周知文には具体的に表記したものに変更することを計

画している旨説明があった。 

７）研究科主催の教育ＦＤについて、尾畑伸明教授の「ＡＩ数理データサイエンスの現状」の

講演を計画している旨報告があった。 

    ・教務関係報告 

      教務課全学教育企画係より、担当コマ数調べについて依頼があった旨報告があった。 

④ 総務担当研究科長補佐 

      ・男女共同参画推進ワーキンググループ 

ＤＥＩに関するＦＤを１２月１５日の研究科教授会の前に予定していることの報告があった。 

     ・将来計画委員会 

教員の研究時間確保について、会議や講義がオンラインを効率的に行えるように、会議室

（大・中講義室）にカメラやマイクの設置を検討中であるため、具体的な配信用機材の要望

等がある場合は申し出るよう依頼があった。 

⑤ 施設・経理担当研究科長補佐 

     ・第４回安全衛生委員会 

防災訓練を令和４年度１１月２４日（木）１４：００から実施することとした旨報告があっ

た。なお、例年同様感染対策及び密を避けるために参加者を決めて実施すること、業者による

救護訓練（ＡＥＤ講習会）を大会議室で実施すること等について報告があった。 

         また、研究室等安全会議の８月の議題を「違法薬物禁止のための指導の充実・強化について」

に決定した旨報告があった。 



     ・第５回安全衛生委員会 

研究室等安全会議の９月の議題を「職場のストレス管理」に決定した旨報告があった。 

（２）全学委員会報告 

        議長から、７月１９日に開催された「部局長連絡会議」について、①科学技術・学術審議会大学

研究力強化委員会 ②１０月１日現在における外国人研究者比率の見込み ③教員の研究時間の確保

に向けた取組の促進等について報告があった。 

特に、③教員の研究時間の確保に向けた取組については、本研究科でも各会議数及び会議時間を

減らす試みが必要となる旨説明があった。 

（３）運営会議報告 

議長から、配付資料に基づき説明があった。 

（４）専攻長会議報告 

議長から、配付資料に基づき説明があった。 

２ 審議 

（１）研究科長候補者選挙管理委員会の設置について 

    議長から配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

（２）協力講座の設置について 

    議長から「先端応用データ科学講座」「タフ・サイバーフィジカルＡＩ学講座」について配付資

料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

なお、今後開催される役員会前の理事ヒアリングの際に、申請書類が修正の可能性がある旨発言

があった。 

（３）「東北大学大学院情報科学研究科組織運営規程」の改正について 

     総務担当研究科長補佐から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

（４）令和４年度博士課程前期２年の課程９月修了認定及び学位授与について 

     教育担当副研究科長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

（５）令和４年度博士課程後期３年の課程９月修了認定及び学位授与について 

     教育担当副研究科長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

３ 報告 

（１）人間社会情報科学専攻 人間情報学講座 言語情報学分野 准教授の任用予定日の変更について 

    議長から、配付資料に基づきライフイベントにより任用予定日が変更となる旨報告があった。 

（２）令和４年度寄附金受入状況について 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（３）共同研究講座の特任准教授（客員）の称号授与について 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

（４）東北大学１１５周年ホームカミングデーの開催について 

    議長から、配付資料に基づき説明があり、参加の依頼があった。 

（５）同窓会総会、公開講演会、総合科学を考えるセミナーの開催について 

    総務担当研究科長補佐から「バーチャル・リアリティが導く未来の人間と社会」をテーマとして

講演を実施する旨説明があり、参加の依頼があった。 

（６）国際交流推進室長から国際交流推進室准教授について、研究科のホームページにて１０月７日を締

切りとして公募を行っている旨説明があった。 

 

【専任教授会】 

１ 審議 

（１）海外女性研究者への客員教授及び客員准教授の称号授与について 

    議長から、配付資料に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

（ 配付資料 ） 

・令和４年度教員名簿（９月１５日現在） 

 

次回教授会は、１２月１５日（木）１５時から開催予定 


